

na y vienen estos mecanismos más ideologizados de otra corriente de izquierda y tampoco funciona. Entonces, la pregunta es, ¿por qué no funcionan? Bueno, mi diagnóstico es que esto no funciona porque hay restricciones irresueltas. Porque hay reglas incumplidas y porque hay políticas fallidas. ¿Cuáles son estos puntos? 12, muy breve. Primero, porque hay una restricción energética que se está resolviendo con Vaca Muerta y claramente pasar a 1,5 millones de barriles de petróleo más estos 300.000 millones de metros cúbicos de gas. Bueno, sí, eso te va a resolver para el 2033 con 50.000 millones de dólares de exportación depende del nivel de precio que tengas. Y bueno, si ahí sí te diría que la resolución energética va a estar, pero hay que tener las cadenas de valor y hay que tener valor agregado porque hoy por primera vez, Argentina exporta gasoil a través del mayor rendimiento, el menor consumo mayor rendimiento de refinería, que Argentina hoy tiene saldo portable en combustible, que puede tener combustibles líquidos con saldos exportables y que antes importaba y que antes tenía una matriz energética deficitaria y ahora tiene superavitario. Con lo cual, un problema resuelto. Segundo tema resuelto que tenemos que hacerlo, restricción externa. Yo hice un *paper* que va a ser publicado seguramente en alguna

esta revista internacional sobre el tema restricción externa. Se hizo un análisis meticuloso de problemas, para ver claramente que algunos contienen que hay restricción externa, otros que no hay restricción externa. Yo lo que planteo es que hay valorización financiera, hay un problema de naturaleza productiva, naturaleza financiera, hay un problema de fuga de capitales, hay una multiplicidad de factores que necesitamos corregir. ¿Cómo? Bueno, se corrige claramente con una estrategia que equilibrio fiscal con estabilidad monetaria y con competitividad cambiaria basado en la apertura económica en base a aumento de la productividad de los factores. Bien, tercer tema que lo pongo, restricción logística. Lo que ha hecho Milei es realmente un latrocinio respecto al tema de rutas, etcétera, no invertir en Argentina es destruir todo lo que está. ¿Sabes qué? Necesitamos 250.000 millones de dólares de inversión en infraestructura porque eso te da logística competitiva, te baja los costos y te aumenta la competitividad externa. Eso hay que hacerlo y eso requiere tiempo. Cuarto tema, restricción política. Argentina no puede funcionar si no tiene una articulación de componentes políticos básicos, o sea, la cooperación como base para una política de Estado. Cuando vos resolvés esos cuatro temas, eso tie-



EN DEFENSA DE LA NACIÓN. Capitanich propuso reconstruir el peronismo como fuerza nacional para superar la fragmentación política y afrontar la crisis estructural de Argentina.

Tenemos, sí, servicios basados en conocimiento, sí, tecnología satelital, tenemos reactores nucleares, pero claramente en los próximos años están clara-

"La única garantía que tiene el pueblo argentino es el peronismo, que ha tenido la sensatez de pelear siempre por la gente más pobre y la clase trabajadora", enfatizó.

na tiene el predominio de 57 tecnologías críticas de acuerdo al Instituto de Política Estratégica de Australia, que es lo que lo sigue desde la desde el inicio del siglo. El resto lo tiene Estados Unidos y nosotros estamos fuera del mundo.

mente en esa disputa lo que yo te digo es para mí esta es la solución de Argentina y también el enfoque multidimensional de la pobreza, porque el problema de la pobreza en Argentina no es pobreza por ingresos, que es un proble-

ma de fluctuación, de inflación e ingresos, es un problema de infraestructura social básica. Vos tenés que tener que cada hogar sea un hogar digno, o sea, vivienda digna, vereda, pavimento, arbolado urbano, que tengas agua potable, que tengas cloaca, que tengas fibra óptica, que tengas energía eléctrica de buena calidad y a un precio accesible, que tengas efectivamente la posibilidad de que esa infraestructura en toda su dimensión te garantice buena calidad de vida, áreas verdes y recreación, espacio, etcétera. O sea, que tenga acceso a servicios, educación, salud, seguridad y justicia, que

esos servicios sean de muy buena calidad y por último, que tenga acceso por educación al empleo y por el empleo a buenos salarios. Bueno, eso es lo que hay que hacer. Ahora, todo eso requiere muchas acciones en forma concomitante y congruente, y eso requiere, bueno, una mirada especial. Ahora, cuando vos tenés tipos dogmáticos o odiadores seriales o tipos que trabajan para destruir todo, la verdad que la única garantía que tiene el pueblo argentino es el peronismo, que ha tenido la sensatez de pelear siempre por lo mismo, o sea, por la gente más pobre y la clase trabajadora.

"Nuestros gobiernos fueron los únicos que garantizaron derechos"

Bien, yo le agradezco mucho, le recomiendo, permítame la lectura en días próximos de *EL LIBERTADOR* y *La Voz del Chaco*, porque aparte de esta interesante nota, este importante concepto que usted ha vertido, siempre hay consideraciones que diríamos que hacemos los periodistas sobre nuestro entrevistado, concretamente desde *La Otra Campana*. Así que yo le agradezco su deferencia y bueno, usted en realidad me sacó la palabra de la boca porque cuando usted caracterizó todo lo que necesita el país, vivienda digna, trabajo, producción, etcétera, estaba enumerando las características de todos los gobiernos del justicialismo del 17 de octubre del 1945 a la fecha. Hay que hacer también autocrítica de estos 70 años. Algunas críticas también y autocríticas también son válidas. Yo le agradezco contador y bueno, a seguir trabajando para el 26 de octubre y a seguir trabajando por el país. Usted enumeró dos provin-



NUEVO MAPA ELECTORAL. El ex mandatario recordó que la victoria de 2019 se logró a través de la articulación entre el Norte Grande, el conurbano bonaerense y la Patagonia.

cias muy ricas, Córdoba y Santa Fe y usted ha sido siempre el abanderado de las necesidades del Norte Grande, que es el país pobre, si se quiere, o el país de las provincias con menos recursos que Mendoza, Córdoba, Santa Fe. Así que es bueno seguir en esa senda.

-Aclaro una cosa. Nosotros tuvimos distintos gobiernos en 10 gobiernos, seis fueron nuestros, cuatro, dos de ellos que no terminaron y uno terminó y uno que está en proceso. Pero son 41 años contra 115 desde el punto de vista institucional y nuestros gobiernos fueron los únicos que garantizaron voto para todos, mujeres, jóvenes y personas de todos los territorios y somos los únicos que garantizamos derechos. Los otros gobiernos a lo único que se dedicaron es a cercenar los derechos conquistados por el pueblo argentino bajo nuestro gobierno.

Bien, muchas gracias. Muchas gracias por estar.

-Gracias.